



# Argentina Tiene una Tasa Anual de Inflación de 750%

BUENOS AIRES, 14 de marzo (AFP).— Argentina marcha al tope de la inflación mundial con una tasa anual del 750 por ciento, revelaron hoy aquí medios económicos especializados.

A fines de 1975 la tasa alcanzaba ya 335 por ciento anual, solamente superada por Chile con el 413 por ciento. Pero al cabo del primer trimestre de este año, Argentina alcanza esa cifra record computando 15 por ciento para enero, 20 para febrero y 25 para marzo.

No obstante, según esos medios, para este mes puede ser mayor de lo previsto, en virtud de la aplicación por parte del gobierno de un aumento de tarifas y combustibles, que en algunos casos es de 100 por ciento, lo que acelerará la espiral inflacionaria.

Argentina, con 25.5 millones de habitantes; un ingreso por habitante de 1.400 dólares (17 mil 500 pesos mexicanos); un sistema comercial y financiero complejo, estructurado como los estados industrializados más poderosos; con un producto bruto interno anual de 40 mil 548 millones de dólares, (506 mil 850 millones de pesos mexicanos), no alcanza a desprenderse de la telaraña inflacionaria.

Según estiman los especialistas, la alta tasa de inflación que padece Argentina es totalmente ajena a la mundial y está basada estrictamente en factores económicos locales.

El estudio destaca asimismo la situación de algunos países americanos con reducida tasa de inflación, como Honduras —en disputa permanente con El Salvador— con 3 millones de habitantes y un ingreso por persona de 304 dólares (\$3 mil 800) que vive de los cultivos de algodón, patatas, café, sésamo y aguacates. Sólo padeció una inflación del 5 por ciento en 1975.

Nicaragua, con 3,5 millones de habitantes y un ingreso personal de 555 dólares (\$6 mil 937,59) productora de arroz, frijol, mijo, garbanzo; aún no recuperada de apocalípticos temblores de tierra, tuvo en 1975 una inflación del 22 por ciento.

En Europa, con una geografía estrecha, con secular tradición industrial pero con duros golpes financieros y económicos, el país con más alta tasa de inflación es Inglaterra: 25 por ciento.

Le siguen Irlanda, azotada por la guerra civil (24.5 por ciento); Italia, plagada de huelgas y crisis política (20) España (15); Grecia (13,2) y Francia (9.6 por ciento).

En el Viejo Continente, el paraíso de la ausencia de inflación queda reservado para . . . 3.5 por ciento en 1975. País de reducida superficie cubierta por montañas incultivables y lagos, pese a la dificultad que implica armonizar el gobierno cantonal y la heterogeneidad de grupos raciales y religiosos, mantiene un ingreso por habitante de 5.130 dólares (\$64 mil 125) para sus 6.5 millones de habitantes.

El detalle que proporciona el estudio, que contó con la colaboración de expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI), para los países occidentales correspondiente a la tasa inflacionaria para 1975 es el siguiente:

AMERICA LATINA	%	OTROS PAISES	%
Chile	413	Israel	38.7
Argentina	335	Inglaterra	24.9
Uruguay	86	Irlanda	24.5
Bolivia	39	Turquia	21.0
Brasil	30	Italia	20.0
Paraguay	25	España	15.0
Colombia	24	Australia	14.0
El Salvador	23	Noruega	12.0
Perú	21	Suecia	11.4
Costa Rica	20	Canadá	11.1
Guatemala	20	Bélgica	11.0
Trinidad	20	Dinamarca	10.3
Jamaica	19	Holanda	10.3
Ecuador	16	Francia	9.6
México	16	Austria	8.3
R. Dominicana	16	Japón	8.0
Haiti	14	EE.UU.	7.0
Venezuela	10	R.F.Alem	5.4
Panamá	7	Suiza	3.5
Guayana	7		